
Protokoll der 49. Gesamtvorstandssitzung IPZV Andvari e.V. 
am 23.11.2020  als Videokonferenz von 20 Uhr bis 22 Uhr 
Vorstandsmitglieder:   
Paulina Drechsel, Vera Hartung, Dorothee Drechsel, Victoria Müller-Hausser, 
Alexandra Voll, Diana Zwingmann, Heidi Eichner, Pauline Tremel                                                                                                               
Protokoll:  Monika Grundl                                                                                                                           
Paulina Drechsel begrüßt die Teilnehmer. Sie stellt die ordnungsgemäße Ladung zur 
Sitzung sowie Beschlussfähigkeit fest.  
Die vorgeschlagene Tagesordnung wird angenommen.  
TOP 1 Protokoll der JHV 2020 (JHV zu 2019) 
TOP 2 Bericht von Paulina Drechsel und Vera Hartung zur IPZV Bayern  
           Ausschusssitzung 
TOP 3 Planung 2021 (Neujahrsritt, Bayerncup, Trainerfortbildung) 
TOP 4 Allgemeine Optimierung der einzelnen Ressorts und 
           Bereiche des Vorstandes 
TOP 5 Erstellen einer "Was-ist-Wo" Liste zur Materialsammlung 
TOP 6 Eintritt in den BLSV? DOSB-Lizenz unserer Trainer 
TOP 7 Sonstiges 

TOP 1 Protokoll der JHV 2020 (JHV zu 2019) 
Auf Nachfrage werden die Kosten für die Neugestaltung der Andvari-Homepage 
durch Steffie Greskötter mit 500 € beziffert. 

Der angesprochene Fotowettbewerb wird durch Sanna Voll auf den Weg gebracht. 

Auf der JHV wurde angeregt, jährlich mindestens eine Veranstaltung ohne Pferd 
anzubieten, ebenfalls auch speziell für unsere Kinder/Jugendlichen. 

TOP 2 Bericht von Paulina Drechsel und Vera Hartung zur IPZV Bayern 
           Ausschusssitzung 
Paulina Drechsel übernimmt - assistiert von Vera Hartung - die Berichterstattung 
über die Videokonferenz (siehe weiter unten). 

TOP 3 Planung 2021 (Neujahrsritt, Bayerncup, Trainerfortbildung) 
Zu einem Neujahrsritt wird nach Infektionslage entschieden.  
Eine Einladung kann ja sehr kurzfristig erfolgen. 

Obige Information soll auch im Andvari-Weihnachtsgruß (Rundschreiben und 
Medien) weiterverteilt werden. Sanna Voll wird wieder eine Weihnachtsgrafik 
vorbereiten, für einen Text dazu an Paulina Drechsel schicken und dann auf HP und 
FB einstellen bzw. an Monika Grundl schicken für ein Rundschreiben an die 
Mitglieder. 

Der Bayerncup soll am Wochenende 13.- 15. August 2021 stattfinden. 
Vici Müller-Hausser hat als Richter Chrissy Seibold, Svenja Braun und Anja Knoop 
eingeladen, als Sprecher Marco Rieck.  
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Wegen einer Trainerfortbildung in Etzenberg wurde Jens Füchtenschnieder 
angefragt, der ein Kommen zugesagt hat. Vera Hartung wird alle Trainer im Verein 
anschreiben und darüber informieren. 

Es wurde über evtl. Seminar-, Vortragsthemen gesprochen: Giftpflanzen, 
Worldfengur, evtl. Fütterung.  Diese Theorie-Seminare können auch gut virtuell 
abgehalten werden. 
Paulina Drechsel regt an, über einen Zoom-Kanal für den Verein nachzudenken, 
würde im Jahr 139,-- € kosten. 
Dorothee Drechsel macht auf den neu geschaffenen "IPZV-Campus" des 
Dachverbandes aufmerksam und regt an, für Andvari etwas in der Art aufzulegen. 

Unsere nächste JHV soll - wenn möglich - am Sonntag, den 28.03.2021 stattfinden. 

TOP 4 Allgemeine Optimierung der einzelnen Ressorts und 
           Bereiche des Vorstandes 

Paulina wird die Vorbereitung und Nachbereitung von Terminen/Sitzungen unseres 
Vorstandes und im Allgemeinen im Fokus haben und Aufgaben an die 
Gesamtvorstandsmitglieder delegieren. 

Heidi wird sich in der ISI-Akademie (ins Leben gerufen von den Freizeitwarten des 
Landesverbandes Bayern) weiter engagieren und unsere Mitglieder darüber 
informieren. Wenn möglich, soll 2021 der eine oder andere geführte Ausritt 
stattfinden. 

Sanna: Sie wird sich um  die Homepage und Facebook kümmern und sich verstärkt 
um Berichte bemühen (auch für "Das Islandpferd"). 

Vici hat weiterhin den geplanten Bayerncup im Fokus. 

Vera kümmert sich wie bisher um die Mitgliederverwaltung, unterstützt Pauline bei 
der Vorstandsarbeit und hat für 2022/2023 den Plan, unsere Mitglieder mehr 
zusammenzubringen. 

Doro informiert, dass in Etzenberg 2021 kein Fohlentermin angesetzt ist. Sie möchte 
über die Arbeit in den Gremien und Ausschüssen die Zucht betreffend berichten und 
regt an, evtl. zu Zuchtterminen gemeinsame Reisemöglichkeiten zu organisieren. 
Generell meint sie, daß die Möglichkeit von Online-Vorträgen interessant ist. 

Pauline betreut unsere Bayernkids, sie möchte einiges ohne Pferd anbieten oder 
kombinierte Kurse mit/ohne Pferd. Sie wird in diesem Zusammenhang unsere Trainer 
im Verein ansprechen bzgl. der Möglichkeit, sich hier einzubringen. 
Weiters möchte sie eine Whatsapp-Gruppe unserer jungen Mitglieder aufbauen. 

Diana meint, dass durch die vor geraumer Zeit eingekauft Software das 
Finanzressort gut zu handeln ist - nebenbei bemerkt ist unsere Finanzlage 
zufriedenstellend. 
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Monika protokolliert die Vorstandstreffen und verteilt und archiviert die Protokolle, 
bringt regelmäßig Informationen der Vorstandskollegen mit Rundschreiben an die 
Mitglieder auf den Weg (nach Zuarbeit der einzelnen Ressorts) und kümmert sich um 
einzelne administrative Aufgaben wie Satzung und Geschäftsordnung und aktuelle 
Änderungen im Vereinsrecht, Weitermeldung von Vorstandsänderungen an die 
übergeordneten Verbände, Gema-Vorschriften, Recherche nach Fragen von 
Vorstands- oder Vereinsmitgliedern.  

TOP 5 Erstellen einer Was-ist-Wo-Liste zur Materialsammlung 
In Etzenberg (Paulina, Doro, Vici)  
sind 4 Pavillons leichter Bauart (3 orange, 1 blauer);  
Sachpreise und Vereinskleidung sind im Shop;  
bei Vici sind ebenfalls Preise und eine Turnier-Bürokiste, Restbestand Schleifen; 
die Richtertafeln und zwei große Banner sowie etliche kleine schwarze Fahnen; 
Heidi hat das Catering-Equipment, außerdem noch ein Banner, es sind noch 
Stofftaschen mit Vereinsaufdruck vorhanden; 
Monika hat die Musikanlage; 

TOP 6 Eintritt in den BLSV? DOSB Lizenzen unserer Trainer 
Der Bayerische Landes Sportverband (BLSV) gewährt jährliche Zuschüsse für 
vereinseigene Trainer, Voraussetzung ist aber eine direkte Mitgliedschaft des 
Vereines in diesem Verband. Siehe auch Ausführung im Landesverbandsbericht. 
Ein Organigramm der Verflechtung IPZV Andvari e.V. bis zu DOSB liegt vor. 

Vera wird sich informieren, welche Voraussetzungen für einen Eintritt erfüllt werden 
müssen, wie das mit der Trainer-Bezuschussung ist (evtl. auch bei Uli Reber 
nachfragen) und was uns so ein Beitritt kosten würde, dann kann eine Kosten-
Nutzen-Rechnung erstellt werden. 

TOP 7 Sonstiges 
Monika frägt nach, ob die Vorstandsänderung beim Registergericht gemeldet ist, 
Vera Hartung bejaht das. 

Der Ordner mit der Original-Satzung und den Vereinsregister-Auszügen ist nun bei 
Paulina Drechsel. 

Der Vorschlag einer Geschäftsordnungs-Änderung für den Gesamtvorstand          
wird auf den Weg gebracht. 

Sanna bitte um einen kurzen Vorstellungstext der Vorstandsmitglieder (außer Paulina 
und Doro, die haben das schon erledigt)  für die neue Homepage und Facebook 
innerhalt der nächsten 2 Wochen. 

Eine nächste Sitzung soll Ende Januar/Anfang Februar 2021 stattfinden. 

Paulina Drechsel      Monika Grundl 

 3



        Protokoll 09.12.2020 

Zu TOP 2 Bericht von Paulina Drechsel und Vera Hartung zur IPZV Bayern  
                Ausschusssitzung  

Ausschusssitzung am 22.11.2020 Landesverband IPZV Bayern Videokonferenz 
(erstellt nach den vorliegenden Notizen von Paulina) 

Nach Vorstandsänderungen bitte über Garpur an IPZV Bayern melden. 
Christoph Janz und Felix Rosen berichten, dass nach den Wahlen im Dachverband 
Peter Nagel neuer Vorsitzender ist.  
In der Geschäftsstelle ist/war Kurzarbeit, man hat die Möglichkeit für virtuelle 
Fortbildungen und Sitzungen geschaffen. Es wurden alte Akten abgearbeitet. 
Trotz der Situation wird zum Jahresende eine schwarze Null erwartet. 

Ausbildung: Irene Reber 
Antje Stratmann ist Ausbildungsleitung. Es gibt einen regelmäßigen Newsletter 
Ausbildung für die Trainer (muß angefordert werden). 
Es gibt guten Nachwuchs an Ausbilder-Anwärtern. 
IPZV und FN haben gemeinsame Ausbildung verstärkt: statt Basispaß gibt es nun 
einen Pferdeführerschein. 
Trainerfortbildung alle 4 Jahre bei FN, dann erhalten die Trainer eine DOSB-Lizenz - 
mit dieser Lizenz können Vereine Förderung für ihre Trainer beim BLSV (Bayerischer 
LandessportVerband) beantragen (150 €/Jahr) und die Trainer sind über BLSV 
versichert. Dafür muß ein Verein allerdings direkt in den BLSV eintreten. Für 
Informationen kann man sich bei Christoph Janz melden. 
Bitte beachten: Die Online-Fortbildungen über IPZV Campus sind nicht immer 
Trainerfortbildungen. 

Zucht: Babsi Lukas 
FIZO Lingen = WM Qualifikation 
Bei der Fohlenbeurteilung bleiben die Stuten grundsätzlich bei den Fohlen im Ring. 
Fohlenreise Bayern 9.-15.9.2021, Richter ist Barbara Frische. 
Uli Reber möchte die FIZO in Wurz bezuschusst haben, es sei die einzige FIZO in 
Bayern und wegen der Pandemie-Lage hat man weniger Einnahmen aus z.B. Eintritt 
bzw. gar keine aus Verpflegung. 

Sport: Anja Huber 
Termin BIM 10.-12.9.2021. 
Der Bayerische Erwachsenenkader ist gut gestartet, es gab gute Trainings und man 
hat jetzt Kaderjacken. Der Kader B22 wird 2021 fortgeführt. 
Der Qualitag in Hammersdorf im August 2020 war für alle Kader. 
Der Rennpaßkurs mit Nicole Kempf bei Carola Orendt  zählte 10 Teilnehmer. 
Die BIM fiel aus, aber es haben einige Qualitage stattgefunden. 
Es wurden für den Verband Richtertafeln angeschafft,  die auch ausgeliehen werden 
können. 
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Jugend: Susi Dedecek 
Es gab eine tolle DJIM trotz Corona - hier wurde wieder Geländeritt diskutiert. 
Es gab gute Cyber-Noten im Vorfeld. 
Einige Bayern-Kids-Trainings wurden durchgeführt, immer nur tageweise. 
Ein Turnier fand bei Carola Orend statt, 23 Bayernkids sind gestartet - Susi konnte 
alle dort live sehen. 
Ein tolles Team ist der Bayernkader, es gab ein gemeinsames Frühjahrstraining und 
individuelle Trainings im Herbst. 
Das Bundesjugendtraining ist ausgefallen, wird aber nachgeholt. 
Bei dem Qualiturnier in Hammersdorf hat Irene beim Abreiten geholfen, Uli stand in 
der Mitte und hat ebenfalls unterstützt. 
Es gab super Ritte auf der DJIM, die Bayern sind sehr positiv aufgefallen. 

Freizeit: Anna Müller 
Förderkonzept 2021 : Isi-Akademie 
- kostenfrei 
- organisierte Kurse und Veranstaltungen/Seminare 
- Teilnahme ist günstiger/Differenz geht an den Teilnehmer 
- Freizeitreiter sollen gefördert werden (auch finanziell) 
- Themen: wer hat Kursideen 
- Kursunterlagen werden per Mail versendet 
- Werbung dafür an alle Öffentlichkeitsreferenten 
- Idee: Kurs mit Zuschauern 

Öffentlichkeitsarbeit: Michela Münch 
Es wird bemängelt, dass fast keine Berichte aus Bayern an "Das Islandpferd" 
gesendet werden. 

Richtwesen: Katja Knoop 
Ressortleitung Bundesverband ist Marine Müller von Blumencron. 
Uli Reber berichtet von hohen Richterspesen von internationalen FIZO-Richtern 450 
€/Tag + Hotel + Anreise. 
Eva Menzinger möchte, dass man Tölt und Trab in der Kür reiten darf - IPZV Bayern 
gibt das an den Dachverband weiter, die Kür ist allgemein in der Diskussion. 
Jugend: Wenn es in der eigenen Altersklasse keine Ausschreibung gibt, darf man in 
einer höheren Klasse starten. 

Landesverband Aktivitäten in 2021: 
- das Sport-/Jugendkonzept wird fortgeführt. 
- für die Freizeit gibt es ein neues Konzept. 
- die BIM soll in Malching stattfinden. 
- in der Zucht gibt es ein FIZO-Projekt bei Thorsten Reisinger, geplant im Januar in   
  Richtung auf die FIZO in Wurz/Alpenhof. 
- Angebot einer Züchterfortbildung, Thema wird noch festgelegt. 
- Aufruf, wieder mehrtägige Turniere auszurichten, damit Finals geritten werden  
  können. 
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Der Landesverband will Ausrichter/Veranstalter werden, dafür soll Turnierequipment 
angeschafft werden, welches von den Vereinen dann auch ausgeliehen werden 
kann. 

Der IPZV Dachverband will ab 2022 pro Vereinsmitglied 2 € mehr haben, dann fehlen 
in der Landesverbandskasse 8000 €. Müssen die Anschlussvereine dann auch ihre 
Beiträge erhöhen? (Hohenlinden ist dafür, wir als Andvari werden vorerst nichts 
machen). 

Jahreshauptversammlung Landesverband Bayern 21. 03. 2021 
Jahreshauptversammlung Dachverband 24. 04. 2021 
Für Bayern steht Christoph Janz als Vorsitzender nicht mehr zur Verfügung. Felix 
Rosen wird sich zur Wahl stellen, Christoph möchte 2. Vorsitzender werden. 
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